
GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste 

vom 19.12.2019 

 

Anwesend sind: 
 

 
Bürgermeister 
 

Höke, Helmut  

 
Vorsitzender 
 

Topphoff, Meinolf  

 
Mitglieder 
 

Abel, Günter  

Achenbach, Lothar  

Ahlers, Christa ab TOP 5.3 

Evers, Christoph, Dr.  

Evers, Lara  

Gebbeken, Florian  

Günnemann, Franz  

Kater, Georg  

Ketter, Manfred  

Kramer, Peter  

Kuper, Ulrich ab TOP 13 

Lammers, Kathrin  

Meer, Ingrid  

Mersmann, Veronika, Dr. ab TOP 5.3 

Musekamp, Thomas  

Otten, Ralf ab TOP 3 

Peters, Veronika  

Rolfs, Peter  

Rothlübbers, Dieter ab TOP 5.3 

Sahnen, Franz-Josef  

Steinkamp, Josef  

Stenzel-Niers, Nils ab TOP 5.3 

Tappel, Ansgar ab TOP 5.3 

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 



Mitglieder 
 

Bernotat, Anita  

 

 

Die Mitglieder waren am 18. November 2019 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Die Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher und nichtöffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 18:00 Uhr Ende der Beratung: 19:55 Uhr 

 



Tagesordnungspunkte: 

A. Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde 

Geeste vom 21. November 2019 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Neujahrsempfang 2020 

  

 5.2.  Kindertagesstätte "Bunte Vielfalt" 

  

 5.3.  Umbau und Erweiterung des Feuerwehrhauses Osterbrock 

  

 5.4.  Sanierung der L67 / Bau eines Kreisverkehrsplatzes 

  

 5.5.  Verabschiedung Ortsbrandmeister Heinrich Grüter 

  

 5.6.  Arbeitsvertrag im Zusammenhang mit dem Ausbau des Glasfasernetzes 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 6.1.  Dorfapp Geeste 

  

 6.2.  Ortskernentwicklung Dalum - Eine neue Mitte für Dalum 

  

 6.3.  Entwässerung der Ölwerkstraße 

  

 6.4.  Baugebiet "Am Kötteresch 1 Erweiterung" - Ausbau der Straße 

  

 7.  Spende der BP Mitarbeiter Matching Fund 

  

 8.  Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen 

  

 8.1.  Außer bzw. überplanmäßige Aufwendungen bzw. außer-/überplanmäßige Auszahlungen für das 

Haushaltsjahr 2019 

  

 9.  Gemeinsamer Bericht der Gleichstellungsbeauftragten und des Bürgermeisters 

  

 10.  Antrag der UWG-Fraktion auf Erarbeitung eines Konzepts für kostenfreien öffentlichen Nahver-

kehr für Gemeindemitglieder 

  

 11.  Berufung der Gemeindewahlleitung für die Kommunalwahl 2021 

  

 12.  Umsetzung des DigitalPakt Schulen 

  



 13.  Ortskernentwicklung Dalum - Eine neue Mitte für Dalum 

  

 14.  Bebauungsplan Nr. 21 "Westlich der Meisenstraße", OT Geeste 

hier: 

a) Beschluss über die eingegangenen Stellungnahmen 

b) Satzungsbeschluss 

  

 15.  Anfragen und Anregungen 

  

 15.1.  Spielgerät beim Kindergarten Maria Königin 

  

 15.2.  Dank zum Jahresabschluss 

  

 

 



 

A. Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

 
Herr Topphoff eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder, den Bürgermeister, die 

Vertreter der Verwaltung, die Gleichstellungsbeauftragte Frau Stenzel, Herrn Fickers von der Meppe-

ner Tagespost sowie die erschienenen Zuhörer. Im Anschluss gratuliert er Herrn Kuper und Frau E-

vers nachträglich zu ihren Geburtstagen.  
 

 
 

 

 

 

 

2. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Topphoff stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 

 

 

 

 

3. Feststellung der Tagesordnung 

 
Herr Topphoff stellt die Tagesordnung fest. 
 

 

 

 

 

4. Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der 

Gemeinde Geeste vom 21. November 2019 

 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste vom 21. No-

vember 2019 (Seiten 127 – 132) wird genehmigt. 
 

 

Abstimmungsergebnis:  

 



Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

5. Bericht der Verwaltung 

 

 

 

5.1. Neujahrsempfang 2020 

 
Bürgermeister Höke gibt bekannt, dass der nächste Neujahrsempfang am 12. Januar um 11 Uhr im 

Emsland Moormuseum stattfinden wird. Hierzu sind alle Interessierten herzlich eingeladen.  

 

 

 

 

 

5.2. Kindertagesstätte "Bunte Vielfalt" 

 
Bürgermeister Höke gibt bekannt, dass die Kindertagesstätte “Bunte Vielfalt” am 07. Januar 2020 mit 

drei Gruppen (1 Regelgruppe, 2 Krippengruppen) in Betrieb gehen wird. Die endgültige Abnahme 

durch das Landesjugendamt erfolgt im März/April kommenden Jahres. Der Zeitplan sowie auch der 

Kostenplan werden aktuell eingehalten.  
 

 

 

 

 

5.3. Umbau und Erweiterung des Feuerwehrhauses Osterbrock 

 
Hierzu teilt Bürgermeister Höke mit, dass der Bauzeitplan bislang eingehalten wird.  
 

Die geplanten Kosten für den Umbau und die Erweiterung des Feuerwehrhauses Osterbrock liegen 

aktuell bei 630.000 Euro. 15.000 Euro wurden zusätzlich eingeplant.  
 

 

 

 

 

5.4. Sanierung der L67 / Bau eines Kreisverkehrsplatzes 

 
Bürgermeister Höke trägt vor, dass vor Beginn der Bauarbeiten für den Kreisverkehr Sanierungsarbei-

ten an den vorhandenen Leitungen im Straßenraum durchgeführt werden. Für diese Arbeiten ist eine 

teilweise Sperrung der Straße erforderlich, sodass bereits zu Anfang des Jahres (Januar/Februar) ent-

sprechende Verkehrseinschränkungen entstehen.   

 



Ab März 2020 erfolgen die eigentlichen Arbeiten am Kreisverkehrsplatz. Die Ausschreibung für den 

Kreisverkehr wurde zwischenzeitlich veröffentlicht. Die Submission ist für den 16. Januar vorgesehen. 

Für die Sanierung des Regenwasserkanals wurden 170.000 Euro im Haushaltsplan 2020 eingeplant, 

für den Kreisverkehrsplatz 742.000 Euro.  

 

Zeitgleich soll die L67 in zwei Bauabschnitten saniert werden: 1. Bauabschnitt: Kreisgrenze bis zur 

Industriestraße; 2. Bauabschnitt: Industriestraße bis zur Ampel am Rathaus. Der erste Bauabschnitt 

wird voraussichtlich im Sommer 2020; der zweite voraussichtlich im Herbst 2020 realisiert.   

 

 

 

 

 

5.5. Verabschiedung Ortsbrandmeister Heinrich Grüter 

 
Hierzu teilt Bürgermeister Höke mit, dass Herr Heinrich Grüter mit Wirkung vom 30.11.2019 aus dem 

Ehrenbeamtenverhältnis als Ortsbrandmeister der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Geeste, Orts-

feuerwehr Groß Hesepe, entlassen wurde und sich für die offizielle Verabschiedung bedankt hat. 
 

 

 

 

 

5.6. Arbeitsvertrag im Zusammenhang mit dem Ausbau des Glasfasernetzes 

 
Bürgermeister Höke teilt mit, dass das Arbeitsverhältnis mit Franz Günnemann zum 31.12.2019 aus-

läuft. Da der Glasfaserausbau weitestgehend abgeschlossen ist, ist keine weitere Verlängerung erfor-

derlich. Er bedankt sich bei Herrn Günnemann für die geleistete Arbeit und das hervorragende Mitei-

nander in den vergangenen knapp 1,5 Jahren.  
 

 

 

 

 

6. Einwohnerfragestunde 

 

 

 

6.1. Dorfapp Geeste 

 



Auf die Nachfrage eines Zuhörers teilt Bürgermeister Höke mit, dass die Emsland-Dorfapp den Bür-

ger/innen ihres Ortes die Möglichkeit gibt, sich schnell einen Überblick über die Termine der Vereine, 

Verbände, Gruppen und Institutionen in ihrem Dorf zu verschaffen. Darüber hinaus können Interes-

sierten aktuelle Informationen aus dem Dorf zur Verfügung gestellt werden. Die Initiative und Umset-

zung muss aus der Bevölkerung kommen. Interessierte können sich beim Fachbereich I Organisation 

melden.  
 

 

 

 

 

6.2. Ortskernentwicklung Dalum - Eine neue Mitte für Dalum 

 
Ein Zuhörer führt zur Ortskernentwicklung Dalum / Bebauung an der Ölwerkstraße aus, dass die dort 

stehenden Eichen zu ihrem 100-jährigen Jubiläum von der Volksbank gestiftet wurden.  
 

Er ergänzt, dass seines Wissens eine Bebauung in diesem Bereich vom damaligen Eigentümer ausge-

schlossen wurde. Eine entsprechende Reglung fände sich in den Verträgen. Hierzu teilt Bürgermeister 

Höke mit, dass vertraglich keine Klausel zur Nichtbebauung aufgenommen wurde.  

 

Ein weiterer Zuhörer ergänzt, dass innerhalb kürzester Zeit über 100 Unterschriften gegen die Bebau-

ung an der Ölwerkstraße gesammelt wurden. Er bittet die Ratsmitglieder diesen Aspekt des Konzeptes 

zu überdenken.  

 

 

 

 

 

6.3. Entwässerung der Ölwerkstraße 

 
Auf die Nachfrage eines Zuhörers führt Bürgermeister Höke aus, dass grundsätzlich eine örtliche Ver-

rieselung von Regenwasser vorgesehen ist. Im Zuge der Straßenausbauarbeiten im Fliederweg wurde 

ein Notüberlauf zur Moorbeeke installiert. Darüber hinaus wurde ein hydraulisches Gutachten erstellt. 

Hiernach ist neben einer Straßensanierung die Errichtung eines Regenwasserkanals erforderlich. Für 

2020 ist zunächst eine kostengünstige provisorische Lösung vorgesehen.  
 

 

 

 

 

6.4. Baugebiet "Am Kötteresch 1 Erweiterung" - Ausbau der Straße 

 
Auf die Nachfrage eines Zuhörers trägt Bürgermeister Höke vor, dass die Bebauung im Baugebiet 

“Am Kötteresch 1 Erweiterung” zum größten Teil abgeschlossen ist. Der Ausbau wird zu gegebener 

Zeit durchgeführt.  
 

 



 

 

 

7. Spende der BP Mitarbeiter Matching Fund 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 200/024/2019 verwiesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen: 
 

 

Beschluss: 

 
Die Gemeinde Geeste stimmt der Annahme und Weiterleitung der vorgenannten Spende an die Orts-

feuerwehr Osterbrock für den angegebenen Verwendungszweck zu.  

 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

8. Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendun-

gen/Auszahlungen 

 

 

 

8.1. Außer bzw. überplanmäßige Aufwendungen bzw. außer-/überplanmäßige Auszahlun-

gen für das Haushaltsjahr 2019 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 200/027/2019 verwiesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen: 
 

 

Beschluss: 

 
Die vorgenannten außer- bzw. überplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen werden zur Kenntnis 

genommen bzw. werden genehmigt. 

 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 



9. Gemeinsamer Bericht der Gleichstellungsbeauftragten und des Bürgermeisters 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 100/013/2019 verwiesen.  
 

Frau Stenzel gibt anhand einer Power-Point-Präsentation einen Überblick zu ihrer Gleichstellungsar-

beit in der Gemeinde Geeste. Die Präsentation wird dieser Niederschrift als Anhang beigefügt.  

 

Bürgermeister Höke bedankt sich für die Ausführungen und die vertrauensvolle Zusammenarbeit mit 

einem Blumenstrauß bei Frau Stenzel.  

 

Herr Sahnen merkt an, dass das Aufgabengebiet der Gleichstellungsbeauftragten breit gefächert und 

eine gute Vernetzung unerlässlich ist.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 
Der gemeinsame mündliche Bericht über die ehrenamtlichen Tätigkeiten der Gleichstellungsbeauf-

tragten im Zeitraum Januar 2018 – November 2019 wird zur Kenntnis genommen.  

 

Der nächste gemeinsame Bericht der Gleichstellungsbeauftragten und des Bürgermeisters erfolgt tur-

nusmäßig Ende 2022.    

 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

10. Antrag der UWG-Fraktion auf Erarbeitung eines Konzepts für kostenfreien öffentli-

chen Nahverkehr für Gemeindemitglieder 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 300/020/2019 verwiesen. 
 

Herr Evers erläutert die Hintergründe zum vorliegenden Antrag und weist auf die steigenden Preise 

beim Individualverkehr hin, die insbesondere den ländlichen Raum treffen.  

 

Herr Sahnen begrüßt den zugrundeliegenden Gedanken; merkt jedoch an, dass ein kostenfreier öffent-

licher Nahverkehr den Haushaltsrahmen massiv überschreiten würde. Dies sei bei einer Pro-Kopf-

Verschuldung von ca. 750 €/Einwohner nicht vertretbar. Im Übrigen habe die Gemeinde Geeste u.a. 

mit verbesserten Parkmöglichkeiten am Bahnhof Osterbrock oder der Einrichtung des Geeste Mobils 

den ÖPNV attraktiver gestaltet und zu einer CO2-Reduzierung beigetragen. Darüber hinaus sollten die 

Taktung Bus/Bahn sowie die Busanbindungen optimiert werden. Hierzu laufen mit dem Landkreis 

Emsland Gespräche.   

 

Folgender Beschluss wird angenommen: 
 

 

Beschluss: 

 



Die Gemeinde Geeste ist für die Durchführung und Gestellung des öffentlichen Personennahverkehrs 

nicht zuständig. Die Umsetzung des Antrags der UWG-Fraktion ist nicht finanzierbar und wird abge-

lehnt. Eine weitere Ausarbeitung des beantragten Konzeptes wird nicht für erforderlich gehalten.  

Die Gemeinde Geeste setzt sich weiterhin bei allen zuständigen Stellen für die Steigerung der Attrak-

tivität des ÖPNV ein. 

 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 23  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

11. Berufung der Gemeindewahlleitung für die Kommunalwahl 2021 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt wird auf die Vorlage 300/021/2019 verwiesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

 

Beschluss: 

 

Für Aufgaben der Wahlleitung im Zusammenhang mit der Kommunalwahl 2021 wird  

Herr Erster Gemeinderat 

Hans Hanenkamp 

Am Rathaus 3 

49744 Geeste 

zum Gemeindewahlleiter und 
 

Herr Gemeindeamtsrat 

Jan Bojer  

Am Rathaus 3 

49744 Geeste 

zum stellvertretenden Gemeindewahlleiter berufen. 
 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

12. Umsetzung des DigitalPakt Schulen 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 300/023/2019 verwiesen.  
 

Bürgermeister Höke ergänzt, dass der Gemeinde Geeste im Rahmen des DigitalPaktes Schulen 

392.050 Euro zur Verfügung stehen. In einem ersten Schritt muss ein Ingenieurbüro als Gesamtpro-

jektleitung beauftragt werden; zudem ist die Erstellung eines Medienkonzeptes für jede Schule erfor-

derlich, bei der die Lehrerschaft intensiv eingebunden werden muss.  



 

Frau Evers ergänzt, dass dem gesamten Land Niedersachsen Fördergelder in Höhe von ca. 522 Millio-

nen Euro zur Verfügung stehen. Die Mittel sollten in die Anschaffung von Hardware aber auch in die 

Entwicklung von Medien- und Bildungskonzepte investiert werden, um einen erfolgreichen Verlauf 

des Förderprogrammes und einen optimierten Medienumgang zu gewährleisten.  

 

Auf eine Nachfrage von Frau Evers teilt Bürgermeister Höke mit, dass alle Folgekosten zu Lasten der 

Gemeinde Geeste gehen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen: 
 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste beauftragt zur Umsetzung des DigitalPakts ein Ingenieurbüro als Gesamtpro-

jektleitung für alle Leistungsphasen. Die Verwaltung wird ermächtigt den wirtschaftlichsten Anbieter 

mit der Umsetzung zu beauftragen.  

 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

13. Ortskernentwicklung Dalum - Eine neue Mitte für Dalum 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 600/050/2019 nebst Anlagen verwiesen. 
 

Bürgermeister Höke führt aus, dass für den Ortsteil Dalum bisher kein stimmiges Entwicklungskon-

zept vorliegt. Aus diesem Grund wurde 2016 die Entscheidung für einen städtebaulichen Wettbewerb 

gefasst. Im späteren Verlauf wurde ein Arbeitskreis gegründet; die Ergebnisse wurden in einer Bür-

gerversammlung vorgestellt und anschließend auch im Rathaus ausgestellt; im September erfolgte 

darüber hinaus ein Vortrag der beauftragten Architekten in öffentlicher Ratssitzung. 

 

Im Dezember wurde dann eine Unterschriftenliste gegen eine Bebauung des Parks an der Ölwerkstra-

ße eingereicht. Mehrere Einwohner und Vertreter des örtlichen Schützenvereins “St. Hubertus” sehen 

eine potentielle Gefährdung für das traditionelle Schützenfest. Hierzu führt Bürgermeister Höke aus, 

dass das Schützenfest bei der Planung berücksichtigt wurde und der Platz auch mit einer Bebauung an 

der Ölwerkstraße für die Durchführung des Schützenfestes ausreicht. Es ist vorgesehen, die Fläche in 

naher Zukunft zur optischen Orientierung abzustecken. Zusätzlich sei durch die gutachterliche Stel-

lungnahme nachgewiesen, dass das Schützenfest auch bei Überschreiten der zulässigen Richtwerte 

nachts genehmigungsfähig ist. 

 

Herr Sahnen führt aus, dass die Ortskernentwicklung von Anfang an mit größter Transparenz für den 

Bürger behandelt wurde. Er empfindet das Konzept als stimmigen Leitfaden für die Zukunft und die 

weitere Entwicklung und regt an, die Kritiker noch einmal in einer Bürgerversammlung gezielt anzu-

sprechen. 

 

Herr Kater trägt vor, dass er sich über die Aufstellung des Konzeptes freue und sich der zuständige 

Arbeitskreis für das vorliegende Konzept ausgesprochen hat.  

 



Frau Peters sieht in der Bebauung an der Ölwerkstraße keine Lückenbebauung. Die Innenverdichtung 

sei an anderer Stelle dringender. Die große Grünfläche mitten im Ortskern sowie die vorhandenen 

Bäume sollten erhalten bleiben.  

 

Herr Steinkamp erwidert hierzu, dass man Privateigentümer nicht zur Innenverdichtung zwingen kön-

ne. Im Übrigen weist er auf die Rahmenbedingungen der Schützenplätze in Osterbrock und Hesepe 

hin.  

 

Folgender Beschluss wird gefasst:  

 

Beschluss:  

 

Zur weiteren Information wird zu einer Bürgerversammlung eingeladen. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 25  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 

 

Ja 25  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

14. Bebauungsplan Nr. 21 "Westlich der Meisenstraße", OT Geeste 

hier: 

a) Beschluss über die eingegangenen Stellungnahmen 

b) Satzungsbeschluss 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 600/051/2019 mit den dazugehörigen Anlagen verwiesen.  
 

Folgender Beschluss wird angenommen: 
 

 

Beschluss: 

 

a) Die Stellungnahmen der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange werden entspre-

chend den Beschlussvorschlägen gegeneinander und untereinander gerecht abgewogen und 

folglich berücksichtigt, nicht berücksichtigt oder zur Kenntnis genommen. Die Verwaltung 

wird beauftragt, die Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange, die Stellungnahmen 

erhoben haben, von diesem Ergebnis mit Angaben der Gründe in Kenntnis zu setzen. 

b) Der Bebauungsplan Nr. 21 „Westlich der Meisenstraße“, Ortsteil Geeste inklusive Begrün-

dung wird als Satzung beschlossen. 

c) Die örtlichen Bauvorschriften über die Gestaltung gemäß § 84 NBauO werden ebenfalls als 

Satzung beschlossen. 

d) Der Flächennutzungsplan wird im Wege der Berichtigung angepasst. 

 

Während der Beschlussfassung ist Frau Lammers nicht im Sitzungssaal anwesend.  

 

 

Abstimmungsergebnis:  

 



Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

15. Anfragen und Anregungen 

 

 

 

15.1. Spielgerät beim Kindergarten Maria Königin 

 
Auf eine Nachfrage von Herrn Stenzel-Niers teilt Bürgermeister Höke mit, dass das defekte Spielgerät 

beim Kindergarten Maria Königin im neuen Jahr ersetzt wird.  

 

 

 

 

 

15.2. Dank zum Jahresabschluss 

 
Herr Topphoff bedankt sich bei allen Ratsmitgliedern für die konstruktive Arbeit in den vergangenen 

12 Monaten.  
 

Herr Sahnen schließt sich diesem Dank an. Er führt aus, dass in 2019 vieles geplant, durchgeführt und 

abgerechnet werden konnte. Dies sei nur aufgrund der produktiven, sachbezogenen, fraktionsübergrei-

fenden Ratsarbeit und der guten Zusammenarbeit mit der Verwaltung möglich. Er wünscht allen An-

wesenden frohe Weihnachten und einen guten Rutsch ins neue Jahr.  

 

Herr Kramer schließt sich diesen Wünschen an und sendet seinen Dank an den Bürgermeister sowie 

an alle Mitarbeiter der Gemeinde. Er ergänzt, dass er den Vorsitz der SPD-Fraktion zum 01.01.2020 

an Lothar Achenbach abtreten wird. Er bedankt sich für das vertrauensvolle überparteiliche Miteinan-

der, das ihm als Fraktionsvorsitzender in den vergangenen Jahren entgegengebracht wurde.  

 

Herr Dr. Evers teilt mit, dass der Tod von Heiner Brockhaus im Sommer dieses Jahres die UWG 

schwer getroffen hat und er eine große Lücke hinterlässt. Er wünscht allen ein frohes Fest und ein 

gesundes und friedvolles neues Jahr. 

 

Bürgermeister Höke freut sich auf die kommenden 12 Monate mit allen neuen Herausforderungen und 

Projekten. Er wünscht allen Anwesenden frohe Festtage.  
 

 

 

 

 

 

 

Ratsvorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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